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Protokoll der Fachgruppentagung 

Mischlinge, Cardueliden und Europäer 
Samstag, den 28.9.2024, 9:45 Uhr in Baunatal 

1. Eröffnung und Begrüßung:  

Der komm. Vorsitzende Norbert Olbers eröffnete die Versammlung und begrüßte alle 

Gäste und Verbandsdelegierte, insbesondere begrüßte er Gert und Renate Krüger und Jür-

gen Landmann, die sich seit Jahrzehnten in der Fachgruppe aktiv engagiert haben. 

2. Feststellen der anwesenden Verbandsvertreter:  

Anwesend waren 24 Verbände, es fehlten die Verbände 16, 17, 22, 25, 27 und 31. 

Entschuldigt war der Verband 03, somit konnte der Vorsitzende der Versammlung mittei-

len, dass sie beschlussfähig war. 

3. Ehrung Verstorbener Mitglieder  

Zum Gedenken aller verstorbenen Mitglieder, erhoben sich alle Anwesenden von ihren 

Plätzen.  

4. Bericht des kommissarischen Fachgruppenvorsitzenden:  

 

Jahresbericht 2023 

Mein Bericht beginnt mit der DKB-Meisterschaft vom 16. - 17.12.2023. Hier zunächst mal 

mein Dank an Josef Otten, der, obwohl nicht mehr im Amt des Schriftführers, die Anmel-

dung, mit Unterstützung von Bernd Fischer, alleinverantwortlich bewältigt hat.  

Es wurden 1064 Vögel gemeldet. Im Vergleich zur letzten Meisterschaft hatten wir somit 41 

Vögel mehr. Bei den Mischlingen wird die Palette der gezogenen Vögel immer größer. Es 

wurden 203 Mischlinge aus Wildvogel x Kanarie sowie Wild- x Wildvogel ausgestellt. Bei 

den Cardueliden wurden 828 Vögel ausgestellt. Bei den Europäern sind die Meldezahlen 

glücklicherweise nicht weiter zurückgegangen, es wurden 33 Vögel ausgestellt. All diese 

Vögel wurden von 10 Preisrichtern bewertet. Hierfür noch ein Dankeschön an alle, die zur 

sach- und fachgerechten Bewertung beigetragen haben. Diese Vielfalt an Vögeln sieht man 

sonst nirgendwo. Ein besonderer Dank gilt Eugen Franke, der bereits seit Jahren einen sehr 

ausführlichen Bericht für die Fachgruppe in Schrift und Bild verfasst. Dieser ist nachzulesen 

im Vogelfreund von März 2024. Aus dem Bericht geht auch die Artenvielfalt hervor, die wir 

alljährlich auf unserer Deutschen Meisterschaft bewundern können. 

Ein Dank gilt auch Franz-Josef Dreßen, der die Preisrichtervereinigung als Vorsitzender seit 

einigen Jahren begleitet. Josef und ich, die nach Rücktritt von Dr. Dietmar Steinmetz, beide 

momentan auf Wunsch des DKB-Präsidiums die Fachgruppe kommissarisch führen, sind 

derzeit im Begriff, das MCE-Helferteam zukunftsorientiert aufzustellen. Ein besonderer 

Dank gilt den Zuchtfreunden, die sich bereit erklärt haben, das MCE-Team zu unterstützen 



 

Fachgruppe 

Mischlinge, Cardueliden und 

Europäer 
 

 

und durch ihre Fachkenntnisse zu bereichern. Und nicht zuletzt ein Dankeschön an alle 

Züchter. Ohne sie kann keine Meisterschaft durchgeführt werden. 

Norbert Olbers 

5. Anträge  

Anträge bezüglich der Fachgruppe lagen keine vor.  

Vom Fachgruppenvorstand wurde der Antrag gestellt, Bernd Fischer für seine langjährige 

Tätigkeit und sehr gute Arbeit als Fachgruppenvorsitzender zum Ehrenvorsitzenden zu er-

nennen. Die Delegierten stimmten einstimmig dafür. 

6. Neuwahlen:  

Fachgruppenvorsitzender  

Schriftführer 

Vom komm. Vorsitzenden wurde Eugen Franke als Wahlleiter vorgeschlagen, der auch von 

den Delegierten einstimmig angenommen wurde. 

Da von den Delegierten kein Vorschlag kam und Norbert Olbers im Vorfeld schon erklärt 

hat, dass er das Amt im Falle einer Wahl übernehmen würde, ließ der Wahlleiter darüber 

abstimmen. Das Abstimmungsergebnis war einstimmig. 

Nach nochmaliger Nachfrage, ob er das Amt annehme und er das bestätigte, war die Wahl 

des Fachgruppenvorsitzenden abgeschlossen. Die Wahl des Schriftführers konnte dann 

auch schnell durchgeführt werden, da keine Vorschläge aus der Versammlung kamen und 

Josef Otten sich bereit erklärt hatte, das Amt zu übernehmen. Das Abstimmungsergebnis 

war wie zuvor einstimmig. Er nahm auf Nachfrage das Amt an. Der Vorsitzende bedankte 

sich bei Eugen Franke, dass er das Amt des Wahlleiters übernommen hatte und bei der 

Delegiertenversammlung über das entgegengebrachte Vertrauen. 

7. Bericht Preisrichtervereinigung durch F. J. Dreßen 

Er berichtete über die Expertentagung der COM in Porto, wobei es insbesondere um Erlen-

zeisige, Magellanzeisige und Kapuzenzeisige ging. 

8. Verschiedenes:  

Vom Fachgruppenvorsitzenden wurde nochmal darauf hingewiesen, dass noch Helfer für 

die Bewertung auf der Deutschen Meisterschaft benötigt werden. Wer in der Fachgruppe 

helfen möchte, kann sich beim Fachgruppenleiter melden. 

Im Vogelfreund wird die überarbeitete Liste mit den Schlüsselnummern veröffentlicht wer-

den. 

Dann meldete sich der DKB-Präsident zum Thema Erhaltungszucht zu Wort und meinte, 

dass in den Vereinen bestimmt Züchter sind, die sich dafür interessieren und engagieren. 
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Zum Schluss bedankte er sich nochmals bei dem neuen Vorstand und wünschte diesem 

viel Erfolg. 

Eugen Franke bedankte sich beim Schriftführer für die 12-jährige gute Zusammenarbeit 

mit einem Präsent. 

9. Schlusswort:  

Der Vorsitzende bedankte sich für die harmonisch abgelaufene Versammlung und schloss 

um 10:15 Uhr, mit den besten Wünschen für die verschiedenen Schauen und einer guten 

Heimfahrt, die Versammlung.  

Schriftführer  

Josef Otten  

 


